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校名（案）の選定について 

 

令 和 ５ 年 ２ 月 ３ 日  

校名部会長 早川 敏男  

 

１．校名候補（案）の選定経緯 

令和４年１２月１５日（木）から令和５年１月２０日（金）まで、

校名の募集を行ったところ、３２９名から１４９点の作品の応募が

あった。 

令和５年１月２７日（金）に、第２回校名部会を開催して、事前

に応募のあった作品の中から各校名部会員が良いと思う作品を１

人１０点まで、挙げてもらい３７点まで絞り、その３７点の理由や

思い等について確認した。 

確認後、２次選考として１２点まで絞り、様々な角度から協議・

検討した結果、３次選考として校名候補作品として３点を選定した。 

選定した校名候補作品の中から、４次選考を行って、校名部会の

案は、以下のとおりとした。 

 

２．校名候補（案） 

第一案 南房総市立 南房総 中学校（みなみぼうそう） 

第二案 南房総市立 黒 潮 中学校（くろしお） 

第三案 南房総市立 千 浜 中学校（ちはま） 

 

３．協議事項 

白浜中学校と千倉中学校が統合してできる、新中学校の校名（案）

として、「南房総市立南房総中学校」を第一案とするので、御協議

いただきたい。 

 

資料３ 
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南房総（みなみぼうそう） 
〇理由や思い 

 

・自身が小学生の時、市町村が「南房総市」という名称になり、印象

に残っている。ここ数年で「南房総」という名が知られるようにな

り、千葉＝南房総といわれることも増えた。南房総は、海や花が美

しく、魚介がおいしい・・・、そんな自分の町、地域の素晴らしさ

を実感し、大切に守ってもらいたいという思いから考えました。 

・（１）千倉（白浜）地域は、南房総市の中でも、最も「南房総」と

言える地域だと思います。（２）南房総市内の中学校の中で市を代表

する中学校になって欲しい願いも込めました。 

・千倉と白浜は南房総市の一部だから。これからの南房総をさらによ

くしてくれる人が現れることを願い、この校名にしました。 

・南房総市の中心校として、活躍していくという思いを込めて。 

・白浜、千倉の名称を用いずに両地域を表すことができる。 

・南房総市内でも一番南に位置するので、南房総を名のるにふさわし

いと考えたから。「南房総中」が今現在なく、県北の人たちからして

もイメージしやすい。 

・安房地区の館山市に「館山中学」鴨川市に「鴨川中」鋸南町に「鋸

南中」があるように、千倉・白浜の外房地区２中学校の統合には、

市の名を冠した校名が相応しいと考え、南房総中学校を応募します。 

・地元の南房総という地に誇りをもち、学べる中学校にしたいと思う。

また、南房総学を深める学びの学校。 

・房総半島の南端にある中学校の校名として相応しいと思います。 

・統合中学校に在籍する生徒、新たに入学して来る生徒は、新市に

なって生まれた、子どもたちだから市の名を冠した校名が相応しい

と考えます。 

第一案 
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黒潮（くろしお） 
〇理由や思い 

 

・両地区は沖合を流れる暖流（黒潮）の影響により、冬は暖かく夏は

涼しい海洋性の温暖な気候で、海の幸や山の幸、花などが豊富に育

まれていることから、両地区に共通し、温かみを感じる黒潮中学校

がよいと考えました。 

・黒潮のおかげで温暖な気候と恵まれた水産資源、農耕資源により、

私たちの生活が成り立ってきたと思いますので「黒潮中学校」とし

ました。 

・千倉と白浜の海は黒潮が流れてきて、アワビやサザエがいっぱいあ

るところだから。 

・房総沖を流れる暖流のように温かい学校となってほしい。白浜・千

倉の友好的な関係を望みます。潮の流れのよう、滞まることなく、

文武両道の新生中学校となりますように。 

・日本列島沿いに、太平洋を南から北に流れる暖流（黒潮）によって、

常に温暖で自然環境に適した所。 

・黒潮が流れているから。 

・黒潮が流れる房総半島にある中学校なので、大海原に出て活躍す

る子供を育てる中学校になるといいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

第二案 



 4 / 4 

 

千浜（ちはま） 
〇理由や思い 

 

・長い磯、浜辺海岸を共有する千倉町、白浜町の統合中学校のイメー

ジとしては、千里の浜辺のある荒らしくも明るく豊かな学びの郷と

しての「千浜中学校」が妥当だと思います。 

・統合するから校名も統合しました。 

・千倉の「千」と白浜の「浜」で千浜中学校。 

・海の近くだから。 

・合併して白浜中も千倉中もなくなってしまうので、名前だけでも両

方の名前をつけたい。 

・白浜も千倉も地区の漢字が入ったほうが良いと思い、考えたところ、

千倉の「千」と白浜の「浜」を合わせて「千浜」にしてみたら、一

番、語呂が良いと思ったから。 

・合わせて書くと統合したよと分かりやすくなるからです。 

・イントネーションがいいから。 

・響きがいいから。 

・一緒の学校になるという意味を込めて合体させた。 

・見栄えが良いから。あと言いずらいとは思うけど、名前を合体した

ほうが両者公平だと思うから。 

・いろんな仲間たちがいて、仲間たちを「浜」にたとえて、「千」人

のいろいろな人がいるという意味です。そんないろんな人が仲良く

なってほしいので、「千浜」にしました。 

・両校の一文字づつ。浜に近い学校なので良いかなと思いました。 

・白浜と千倉の「海岸」＝「浜」が「幾千」も連なっている外房の

海を連想させる校名にしたいと考えた。 

第三案 


